
Anlage 1 zu TOP I./ 2 der Sitzung des Bau- und Umweltausschusses am 24.04.2007

d:\eserver\epdf\in\d11a3ad8e8ab3ad6c12572b4003744e6100.doc

1.

N i e d e r s c h r i f t

Nr. XVI/07

über die Ortsbesichtigung und
anschließende Sitzung der Wirtschaftswegebaukommission

am Mittwoch, 26.03.2007

Beginn: 13.00 Uhr
Ende: 16.30 Uhr

Anwesend unter dem Vorsitz des Ratsherrn Meyer-Ricks (F.D.P):

Von der CDU-Fraktion:

Ratsherr Jürgens
Ratsherr Hoppe
Ratsherr Stüttgen
Sachkundiger Bürger Herr Stocks

Von der SPD-Fraktion:

Sachkundiger Bürger Herr Grund

Von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:

Ratsherr Ruyter

Von der Kreisbauernschaft:

Herr von Ameln

Von der Verwaltung:

Bürgermeister Spindler

Herr Trapp
Herr Deußen
Herr Pöschel
Herr Smeets

Schriftführer:

Herr Smeets

Entschuldigt gefehlt:

Ratsherren Schulz und Peters
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A. Besichtigung folgender Wirtschaftswege

1. Der Lohweg (EDV-Nr. 9250, Vorstenberg - Hauptweg)

2. Der Lohweg (EDV-Nr. 9250, Scheidweg – Nattweg)

3. Hauptweg (EDV-Nr. 1471, Lanker Straße – Vorderer Lohweg)

4. Hildegundisstraße (EDV-Nr. 1456, Lanker Straße – Scheidweg)

5. Scheidweg (EDV-Nr. 1285, Lanker Straße - Hildegundisstraße)

6. Brockhofweg (EDV-Nr. 1243, Ende Bebauung – In der Issel)

7. Am Bürgerwäldchen (EDV-Nr. 1261, Am Osterzpfad – Brunnenstraße)

8. Meyersweg (EDV-Nr. 9418, Am Weilerhof – Grüner Weg)

9. Kalverdonksweg (EDV-Nr. 1618, Kamper Weg – Autobahnbrücke)

10. Broichweg (EDV-Nr. 1031, Lötterfelder Straße - Hülsenbuschweg)

11. Neusser Feldweg (EDV-Nr. 9382, Danziger Straße – Im Siep)

12. Giesenend (EDV-Nr. 9359, Ende Bebauung – Westumgehung)
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13. Zum Nauenhof (EDV-Nr. 9360, Westumgehung – Stadtgrenze)

B. Sitzung

1. Bestimmung eines Kommissionsvorsitzenden

Ratsherr Meyer-Ricks wird als Vorsitzender bestätigt.

2. Bestimmung eines Schriftführers

Herr Smeets wird als Schriftführer bestätigt.

3. Bestimmung eines Kommissionsmitgliedes zur Mitzeichnung der Niederschrift

Ratsherr Meyer-Ricks wird als Vorsitzender die Niederschrift mitzeichnen.

4. Aussprache über die Besichtigung von Wirtschaftswegen und Beschluss über die Maßnahmen für die 
Jahre 2007 und 2008

Die o.a. Wirtschaftswege werden einzeln angesprochen und entsprechend ihrer verbleibenden Qualität und 
Bedeutung hinsichtlich der Landwirtschaft und der Freizeitnutzung bewertet.

Unter Berücksichtigung der zur Zeit im Haushalt für die Sanierung von Wirtschaftswegen vorgesehenen
Summe von 100.000,- € und der Übertragung evtl. vorhandener Reste in das jeweils folgende Haushalts-
jahr, wird folgende Rangliste für die Jahre 2007/2008 festgelegt:

Haushaltsjahr 2007 (eingestellt: 100.000,- €)

1. Der Lohweg (laufende Nr. 1): ca. 41.000,- €
2. Der Lohweg (laufende Nr. 2): ca. 43.500,- €
3. Neusser Feldweg (nur Kreuzungsbereich Im Siep): ca. 14.000,- €

Summe: ca. 98.500,- €

Haushaltsjahr 2008 (eingestellt: 100.000,- €; zzgl. möglicher Reste aus 2007)
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1. Hauptweg: ca. 22.000,- €
2. Kalverdonksweg: ca. 38.000,- €
3. Broichweg: ca. 74.500,- €

Summe: ca. 134.500,- €

5. Verschiedenes

Im Zuge der Bereisung der Wirtschaftswege wird den Kommissionsmitgliedern vor Ort die Arbeitsweise 
eines Anbaugerätes zum Bankettmähen vorgestellt und um Entscheidung gebeten, ob auch ein solches 
Gerät durch die Verwaltung beschafft werden soll. Da jedoch weiterer Diskussionsbedarf in den Fraktionen 
besteht, wird die Entscheidung bzgl. der Anschaffung in den nächsten Bau- und Umweltausschuss verwie-
sen.

Es wird das Thema Verkehrssituation Brockhofweg und die damit verbundenen Differenzen zwischen An-
wohnern und Landwirten diskutiert.
Die Stadtverwaltung wird sich in einem Anschreiben erneut an die Anwohner richten und um Verständnis 
für die Landwirte werben.

Generell werden alle Landwirte von der Verwaltung angeschrieben und erneut auf die Bedeutung der Ban-
kette für die Fahrbahnentwässerung aufmerksam gemacht.
Eine Kopie dieses Schreibens ergeht an den Kreistagsabgeordneten mit der Bitte um Thematisierung.

Als Termin für die nächste Wirtschaftswegebaukommission wird der Herbst 2008 festgelegt. Ob und wann 
auch eine Bereisung der Wirtschaftswege erfolgt, wird kurzfristig im Vorfeld des Termins geklärt.

Meerbusch, 29.03.07

_________________________  
_________________________

Meyer-Ricks (Vorsitzender) Smeets (Schrift-
führer)
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Anlage: Auf Wunsch von Ratsherrn Hoppe liegt der Niederschrift ein Interview mit Herrn Johannes Rütten 
(stellv. Hauptgeschäftsführer und Leiter der Rechtsabteilung des Rheinischen Landwirtschafts-Verbandes) 
in der LZ 12/2007 bei.

2. Abtl. Straßen z. Kts.

3. FBL 5 z. Kts.

4. z. d. A.
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